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Ata da 74ª Sessão Ordinária, da 1ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

DA 74ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 16ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 28 DE NOVEMBRO DE 2013 

DVD A74/2013 
 
Aos vinte e oito dias do mês de novembro de dois mil e treze, no próprio do Legislativo, no 
Centro Cívico, é realizada a SEPTUAGÉSIMA QUARTA SESSÃO ORDINÁRIA, da 
Primeira Sessão Legislativa, da Décima Sexta Legislatura, composta pelos Vereadores 
Ailton José de Lima (Ailton Lima) – 3º Secretário, Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), 
Evilasio Santana Santos (Bahia) – Vice-Presidente, Elisabete Tonobohn Siraque (Profª 
Bete Tonobohn Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido Donizeti 
Pereira (Donizeti Pereira) – Presidente, Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), 
Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana) – 1ª Secretária, José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho 
(José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento 
Lôbo) – 2º Secretário, Tiago Nogueira (Tiago Nogueira), Antonio Rodrigues da Silva 
(Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), sob a presidência dos 
Vereadores Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Evilasio Santana Santos (Bahia) 
e Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), e secretariada pelos Vereadores 
Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), 
Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote) e Evilasio Santana Santos (Bahia). Às quinze 
horas e nove minutos, o Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), 
verificando a presença dos Vereadores Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), 
Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite) e Elian Saraiva Barbosa de Santana 
(Elian Santana) informa que, consoante o disposto no § 3º, do art. 106, do Regimento 
Interno, aguardará quinze minutos para nova verificação de presença dos senhores 
Vereadores, e, persistindo a falta de quorum, declarará encerrada a sessão. Às quinze 
horas e vinte minutos, o Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) declara 
aberta a sessão, “sob a proteção de Deus”, com a presença dos Vereadores Elisabete 
Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti 
Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva 
(Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), Luiz Alberto Ferreira 
de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias) e Ivanildo Pereira 
Lôbo (Sargento Lôbo). APROVADA a Ata da 73ª Sessão Ordinária e da 5ª Sessão 
Extraordinária, realizadas em 26 de novembro de 2013. EXPEDIENTE EXTERNO: 
PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ 114/13 (13965) Encaminha cópia dos 
Editais de Licitação 505/13, 506/13, 507/13, 508/13, 509/13 e CV 244/13 [CIENTE. AO 
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DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; 
(13967) Comunica celebração de Termo de Convênio n. 203/13 entre o Município, por 
intermédio da Secretaria de Educação e o Centro de Educação, Estudos e Pesquisas – 
CEEP [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. 
VEREADORES]; 3503/13 (13969) Encaminha para apreciação e deliberação PL 61, de 13 
de novembro de 2013, que dispõe sobre a reorganização da estrutura administrativa e 
organizacional da Administração Pública Municipal de Santo André [CIENTE. ÀS 
COMISSÕES DE ORIGEM]; 2318/00 (14033) Encaminha para apreciação e deliberação 
PL 68, de 27 de novembro de 2013, que autoriza o Serviço Municipal de Saneamento 
Ambiental de Santo André – Semasa, a conceder desconto, em caráter não geral, sobre a 
Taxa de Coleta, Remoção e Destinação de Resíduos Sólidos no município de Santo André 
aos aposentados, pensionistas, idosos e deficientes beneficitários do Sistema Único de 
Assistência Social, atendidos os requisitos legais [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA 
E FINANÇAS]; 2613/13 (14034) Encaminha Veto Total ao Autógrafo n. 68/13, referente ao 
PLCM 86/13, que dispõe sobre a obrigatoriedade de exposição de cartaz com indicação da 
capacidade de lotação nos estabelecimentos de diversão noturna no Município [CIENTE. À 
COMISSÃO DE JUSTIÇA]; 3503/13 (14036) Resposta à Cota 48/13, referente ao PL 
61/13, que dispõe sobre a reorganização da estrutura administrativa e organizacional da 
Administração Pública Municipal de Santo André e dá outras providências [CIENTE. 
JUNTE-SE AO PROCESSO]. OAB (14035) Encaminha manifestações referentes ao PL 
53/13, que trata do pagamento dos precatórios [CIENTE. COM CÓPIA AOS SRS. 
VEREADORES]. SEMASA (13970) Encaminha cópia do Edital Pregão Presencial 88/13 
[CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. 
VEREADORES]; (14039) Encaminha cópia do Edital Pregão 89/13 [CIENTE. AO 
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. 
EXPEDIENTE INTERNO: VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA) 1478/13 
(14116) Indicação para desratização e dedetização das bocas-de-lobo existentes na Rua 
Carijós, no trecho entre as Ruas Barão do Rio Branco e Francisco Ferreira, Vila Eldizia; 
65/13 (14117) Indicação para revitalização da Praça Jerônimo Valeretto, entre as Ruas 
Cuzco e Petrogrado, Jardim Santo Alberto, bem como seja feita a instalação de iluminação 
adequada para toda aquela área, demarcação da quadra de basquete “streetball” e a 
colocação de grama, em áreas que se encontram desprovidas de tal benfeitoria; 2186/13 
(14118) Requerimento de informações sobre o valor destinado ao “Programa Crack, É 
Possível Vencer”, e quais as instituições “casas” que acolhem os usuários; 3629/13 
(14119) Indicação para capinar, limpar e restaurar a escadaria de acesso da viela 
localizada na Rua Mergulhão, entre os nºs 159 e 123 e na Rua Doninha, antiga Rua 39, 
entre os nºs 165 e 151, Bairro Clube de Campo; 3630/13 (14120) Indicação para 
desratização e dedetização das bocas-de-lobo existentes na Rua Turiaçu e adjacências, 
na Vila Alice [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR ALMIR ROBERTO 
CICOTE (DR. ALMIR CICOTE) 1255/13 (14113) Indicação para limpeza e manutenção da 
bacia de microdrenagem localizada na Rua Jordão, Vila Floresta; 1235/13 (14114) 
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Indicação para tapar buraco em toda a extensão da Avenida Capuava, Bairro Homero 
Thon; 3628/13 (14115) Indicação para limpeza e manutenção da Praça Professor Noêmio 
Spada, localizada na Rua Assis Brasil Vila Scarpelli. VEREADOR EVILASIO SANTANA 
SANTOS (BAHIA) 2753/13 (14101) Indicação para tapar o buraco existente em frente ao 
nº 163 da Rua Natividade, Jardim Ipanema; 1423/13 (14102) Indicação para tapar o buraco 
existente em frente ao nº 1592 da Rua Cisplatina, Vila Pires. VEREADORA ELISABETE 
TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) 1772/03 (14059) PLCM 
170/2013, que altera a Lei 8.612, de 20 de abril de 2004, que dispõe sobre as normas para 
o exercício da prestação de serviço de manobra e guarda de veículos no Município [À 
COMISSÃO DE JUSTIÇA]; 2870/13 (14060) Emenda Aditiva ao PL 39/2013 eu dispõe 
sobre a criação de uma Zona de Especial Interesse Social, Classe B – Zeis B [ÀS 
COMISSÕES DE ORIGEM]; 494/13 (14061) Indicação para implantação de sinalização 
horizontal e vertical na Rua Tunísia, Parque Oratório; 324/13 (1462) Indicação para 
revitalização da praça localizada na altura do nº 450 da Rua Taubaté, Vila Camilópolis; 
877/13 (14063) Indicação para implantação de lombofaixa no cruzamento da Rua dos 
Aliados com a Rua Frei Caneca, Bairro Bangu; 3617/13 (14064) Indicação para construção 
de um muro de arrimo na Rua Campos Negreiros, em frente ao nº 117, Bairro Condomínio 
Maracanã [JUSTIFICADAS as proposituras pela autora]. VEREADOR COSMO 
RODRIGUES CARDOSO (COSMO DO GÁS) 3226/13 (14093) Indicação para limpeza, 
capinação, conserto dos brinquedos, limpeza dos bancos e alambrados da quadra e 
revitalização geral da Praça Padre Pedro Lazzarin, na Rua Paulo Novais, altura do nº 
1.190, Vila Junqueira; 697/13 (14094) Indicação para reassentamento e manutenção do 
calçamento do tipo bloquete na Rua São Domingos Sávio, Bairro Sítio dos Vianas; 92/13 
(14095) Indicação para manutenção completa, limpeza, calçamento na Praça Padre 
Argemiro Gordiano (antiga Praça dos Meninos), na Rua Marcondes Machado, altura do nº 
198, Vila Junqueira; 3624/13 (14096) Indicação para manutenção das ruas Beneditinos e 
Três, próximo ao prédio do CDHU, bloco 81, Jardim Santo André; 147/13 (14097) 
Requerimento de informações sobre o protocolado nº 004763/2013, Proc. nº 20787/2013-
6, no qual solicita a instalação de semáforos nos cruzamentos da Rua Alberto Zirlis com a 
Rua Miguel Arcanjo. ASSUME A PRESIDÊNCIA A SRA. ELIAN SARAIVA BARBOSA DE 
SANTANA (ELIAN SANTANA). VEREADOR APARECIDO DONIZETI PEREIRA 
(DONIZETI PEREIRA) 2856/13 (14065) Indicação para poda da árvore localizada na Rua 
Fenícia, altura do nº 697, Parque Novo Oratório; 141/13 (14066) Indicação para pintura das 
faixas de pedestres no cruzamento da Rua França com a Rua Japão, Parque das Nações; 
1271/13 (14067) Indicação para urgentes providências para desratização e desinsetização 
da Travessa Júlio Diniz, Bairro Homero Thon; 340/13 (14068) Indicação para poda da 
árvore localizada na Rua Batávia, em frente ao nº 772, Parque Novo Oratório; 3131/13 
(14069) Requerimento com abaixo-assinado dos moradores que solicitam providências 
para intensificar a fiscalização quanto ao descarte de lixo e entulhos na caçamba 
localizada na Rua Aqueronte, esquina com a Rua Arapongas, Jardim do Estádio 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor, com exibição de fotos]. ASSUME A 
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PRESIDÊNCIA O SR. APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA). 
VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) 3614/13 (14051) 
Indicação para realização de terraplanagem de terreno localizado na esquina da Rua 
Piramboia com a Rua Irani, Jardim Estela; 130/13 (14052) Indicação para poda das 
árvores localizadas na Praça Pompéia, Vila Gilda; 3615/13 (14053) Indicação para 
transferir as atribuições funcionais do Semasa para o Departamento de Segurança e 
Trânsito visando a agregar aos agentes de trânsito competência para coibir abusos 
gerados por aparelhos de som em veículos automotores; 2766/13 (14054) Indicação para 
implementação do programa Cidade Digital, referente ao acesso à banda larga, com 
tecnologia Wi-Fi, no Paço Municipal; 830/13 (14055) Requerimento ao Comandante do 10º 
Batalhão de Polícia Militar de intensificação de fiscalização de trânsito nas imediações da 
Rua dos Capuchinhos, Vila Palmares [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. 
ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA). SUSPENSA A 
SESSÃO, entre 16h16min e 16h23min, a pedido do Vereador Luiz Zacarias de Araujo Filho 
(Luiz Zacarias), para manifestação do pessoal do centro de saúde e do sindicato, acerca 
do projeto da redução da jornada para 30 horas. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. 
APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA). VEREADOR EDUARDO 
MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) 3622/13 (14082) Indicação para 
emborrachamento do piso na Creche Sandra Cristina da Silva, Parque Capuava; 1724/13 
(14083) Indicação sugerindo ao Secretário Municipal de Saúde que viabilize uma 
campanha anual de doação de sangue nas Unidades de Saúde; 1260/13 (14084) 
Indicação para construção e/ou demarcação e sinalização da área de embarque e 
desembarque defronte à Creche Professor Jorge Guimarães Lopes da Costa, Jardim 
Guarará [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. Pela ordem, o Vereador Ronaldo de 
Castro (Ronaldo de Castro) convida os Vereadores e o público para participar, no sábado, 
das 10:00h às 14:00h, no novo shopping em São Bernardo do Campo, na antiga Brastemp, 
do lançamento do segundo livro do Bispo Macedo, Nada a Perder, evento que contará com 
a presença dos Prefeitos Marinho e Saulo. O Presidente Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira) comunica que lançou uma fanpage no Facebook que traz notícias do 
Legislativo, dos Vereadores e dos projetos aprovados, e convida as pessoas a curtirem a 
página a fim de divulgá-la. Alerta para uma página falsa, que não é oficial do Legislativo, 
que está sendo usada para ataque a políticos e ao Prefeito. Esclarece que a página desta 
Casa se pauta pelas notícias do Legislativo e que a Câmara já tomou todas as precauções, 
inclusive lavrando boletim de ocorrência contra essa página falsa, pedindo ao Facebook 
que a retire do ar. Solicita que as pessoas que desejarem acessar a página oficial utilizem 
a página da Câmara www.cmsandre.sp.gov.br que tem um link que direciona para a página 
verdadeira. Prossegue a leitura do Expediente: VEREADORA ELIAN SARAIVA 
BARBOSA DE SANTANA (ELIAN SANTANA) 48/09A (14056) PLCM 169/2013 dispondo 
sobre a colega de medicamentos vencidos por farmácias e drogarias, no Município de 
Santo André, e dá outras providências [ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E DE SAÚDE]; 
3616/13 (14057) Indicação para limpeza e capinação do terreno localizado na esquina da 

http://www.cmsandre.sp.gov.br/
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Rua Rio Jaguaribe com a Estrada do Pedroso, Jardim Riviera; 80/13 (14058) Indicação 
para tapar buraco localizado na Estrada do Pedroso, em frente ao nº 4062 
[JUSTIFICADAS as proposituras pela autora]. VEREADOR JOSÉ FRANCISCO DE 
ARAUJO (JOSÉ DE ARAUJO) 510/13 (14108) Indicação para repintura das faixas de 
pedestres nos cruzamentos da Avenida Martim Francisco com a Avenida Dom Bosco e da 
Avenida Martim Francisco com a Rua Lucinda Ferreira, Vila Lucinda. VEREADOR JOSÉ 
MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO) 1537/13 (14124) 
Indicação para manutenção da camada asfáltica na altura do nº 37 da Rua Fernando 
Costa, Parque Gerassi; 3632/13 (14125) Indicação para que sejam tapados buracos da 
Rua Tomás Antonio Gonzaga, Jardim Utinga; 3633/13 (14126) Indicação para manutenção 
da canaleta de escoamento de água pluvial da Rua Elvis Presley, esquina com Avenida 
Professor Luiz Inácio de Anhaia Melo, Vila Homero Thon; 2075/13 (14127) Indicação para 
serviço de limpeza nos bueiros da Rua Paulo Leminski, Jardim Utinga; 1923/13 (14128) 
Indicação para reposição dos tachões da rotatória localizada na altura do nº 348 da 
Avenida André Ramalho, Parque João Ramalho [JUSTIFICADAS as proposituras pelo 
autor]. VEREADOR LUIZ ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ ALBERTO) 398/13 
(14076) Indicação para capinação e retirada de entulho na calçada localizada na Rua 
Alabastro, em frente ao nº 187, Jardim do Estádio; 3620/13 (14077) Indicação para 
fiscalização e adequação de ilha, no cruzamento das ruas Demétrio Ghirardello e Rua 
Otávio Cândido, Jardim Las Vegas; 483/13 (14078) Indicação para alterar a localização do 
ponto de ônibus da Rua Carijós, altura do nº 2201 para o nº 2231, Jardim Alvorada; 
3621/13 (14079) PLCM 171/2013 visando a denominar a futura creche do Jardim Milena 
de Creche Maria Dolores Felipe Silva [À COMISSÃO DE JUSTIÇA]; 2421/13 (14080) 
Indicação para implantação de redutor de velocidade para reduzir a velocidade dos 
veículos na Rua Macuco, Jardim Alvorada. Pela ordem, o Vereador Luiz Alberto Ferreira 
de Araujo (Luiz Alberto) registra que as justificativas referentes aos protocolos 12563, 
12556, 12559, 12560 e 12564, emendas ao orçamento, estão erradas e o erro só agora foi 
constatado. Pela ordem, o Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo) solicita 
suspensão dos trabalhos, por trinta minutos, para reunião dos Srs. Vereadores acerca da 
Ordem do Dia. Pela ordem, o Vereador Evilasio Santana Santos (Bahia) discorda do 
requerimento do Vereador Araujo, por levar em conta as pessoas que estão 
acompanhando os trabalhos pela televisão, assim como o público presente. Entende que 
os Vereadores devem se reunir fora do horário da sessão para discutir assuntos 
relevantes. O Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) informa que havia 
sugerido que fosse feito acordo com relação ao Grande Expediente, a fim que essa 
reunião fosse realizada após a sessão. Pela ordem, o Vereador José Montoro Filho (José 
Montoro Filho – Montorinho) manifesta-se favorável à sugestão do Presidente, para que, 
após acordo no Grande Expediente, ao término da sessão os Vereadores se reúnam. Pela 
ordem, o Vereador Evilasio Santana Santos (Bahia) agradece o entendimento dos 
Vereadores em respeito às pessoas que frequentam esta Casa, bem como as que 
acompanham os trabalhos pela televisão. Sugere seja esse o procedimento a ser adotado 
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para sempre por esta Casa. O Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) 
considera perigosa essa decisão para sempre, pois pode surgir ao longo da sessão uma 
questão séria que precise ser tratada, assim como acabou de ser suspensa a sessão para 
os munícipes se manifestarem. Prossegue a leitura do Expediente: VEREADOR LUIZ 
ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) 809/02 (14085) PLCM 172/2013 
visando a alterar a Lei nº 8.344, de 07 de maio de 2002, que declara de utilidade pública a 
Associação Projeto Crescer de Santo André [À COMISSÃO DE JUSTIÇA]; 1905/13 
(14086) Indicação para viabilização de estudos no sentido de que seja implantado o 
programa de crédito educativo municipal a estudantes universitários do curso de medicina 
do Município de Santo André; 1127/13 (14087) Requerimento de informações a respeito da 
instalação de Centro de Referência de Assistência Social – CRAS na região da Vila 
Palmares, Sacadura Cabral e Vila Aquilino; 3623/13 (14088) Indicação para mudança de 
ponto de ônibus localizado na Rua Javaés, em frente ao nº 59, Vila Eldizia; 1691/13 
(14089) Indicação para limpeza em terreno localizado na Rua Albert Einstein, Vila Floresta 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor, com exibição de vídeo]. VEREADOR LUIZ 
ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) E DIVERSOS VEREADORES 
3460/13 (14090) Emenda Supressiva ao PL 55, de 2013, que visa a instituir o programa 
Nova Fiscal Andreense [ÀS COMISSÕES DE ORIGEM]; 254/12 (14091) Emenda 
Modificativa ao artigo 3º do PL 64, de 2013 [ÀS COMISSÕES DE ORIGEM]; 254/12 
(14092) Emenda Modificativa ao artigo 2º do PL 64, de 2013 [ÀS COMISSÕES DE 
ORIGEM] [JUSTIFICADAS as proposituras pelo Vereador Luiz Zacarias de Araujo Filho 
(Luiz Zacarias)]. VEREADOR MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS 
PINCHIARI) 1291/13 (14098) Indicação para limpeza de bocas-de-lobo na Rua Alagoas, 
em toda sua extensão, Bairro Cidade São Jorge; 3625/13 (14099) PLCM 173/13 que 
dispõe sobre a obrigatoriedade dos estabelecimentos que fornecem saches de molhos, 
tipo ketchup, mostarda, maionese, entre outros, de disponibilizar aos clientes objeto 
descartável e individual para abertura desses saches, e dá outras providências [ÀS 
COMISSÕES DE JUSTIÇA E DE SAÚDE]; 3625/13 (14100) PLCM 174/13, que dispõe 
sobre a obrigatoriedade dos estabelecimentos que comercializam alimentos entre eles: 
bares, lanchonetes, restaurantes, ambulantes, entre outros a oferecerem, em embalagem 
a vácuo, denominado sache, os molhos tipo ketchup, mostarda, maionese, azeite, pimenta, 
etc, e dá outras providências [ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E DE SAÚDE] 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor, com exibição de vídeo]. VEREADOR 
RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO) 3336/13 (14110) Requerimento de 
informações relativas a parcerias firmadas entre a Administração Municipal Pública e os 
empreendedores do Atrium Shopping; 3627/13 (14111) Requerimento de informações 
sobre as condições de segurança nos edifícios de escolas municipais públicas de Santo 
André; 128/13 (14112) Requerimento de informações sobre solicitação de Alvará de 
Construção protocolados na Prefeitura de Santo André. Pela ordem, o Vereador Evilasio 
Santana Santos (Bahia) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e parabeniza o Vereador 
Sargento Lôbo pela iniciativa e quanto às falas de que todos os Vereadores serão 
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favoráveis ao projeto, questiona se todos também votarão contrário ao veto do Prefeito. 
Enfatiza que estará atento a isso e pede a participação do público, se houver votação do 
veto. Acredita que é preciso negociar com o Executivo previamente para não gerar 
transtornos. Lembra projeto de sua autoria aprovado na Administração passada, que 
beneficiava as pessoas com idade igual ou superior a 60 anos na marcação de consultas 
e, apesar de ter contado com a bancada de sustentação, foi vetado, após os Vereadores 
votarem contrários ao veto, houve uma conversa com o ex-Prefeito, que validou o projeto, 
mas para sua surpresa, ele entrou com Ação Direta de Inconstitucionalidade. Pela ordem, 
o Vereador Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote) invoca o art. 94, do Regimento Interno, 
e congratula-se com o Vereador Lôbo na luta pela jornada de trabalho de 30 horas 
semanais para os profissionais da saúde e pela sua experiência nesta Casa, bem como 
pela sua formação em Direito, entende que esse projeto é inconstitucional, o que não 
desmerece a luta política, pois na maioria das vezes o Vereador é impedido de apresentar 
projetos de relevância para a cidade. Diz que esse projeto caracteriza a mais nobre luta, 
porque só assim é possível conquistar direitos, há uma dificuldade legal, mas o debate 
será sempre válido. Explica que, por se tratar de projeto inconstitucional, o Prefeito tem de 
vetar e, nesse momento, cabe aos Vereadores derrubarem o veto e intensificarem a luta 
por mais esse direito. Pela ordem, o Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento 
Juliano) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e, em nome do PMDB, diz que o projeto é 
inconstitucional, mas não imoral, e é o primeiro passo rumo a conquistar o direito das 30 
horas semanais. Coloca-se à disposição para acompanhar essa luta e sugere seja 
organizada comissão para tratar diretamente com o Executivo. Fala que se houver um veto 
do Prefeito, é provável que ele envie o projeto a esta Casa. Pede calma e persistência nos 
debates entre o movimento e a Administração, sempre contando com o apoio do sindicato. 
Prossegue a leitura do Expediente: VEREADOR GERALDO APARECIDO JULIANO 
(SARGENTO JULIANO) 3634/13 (14129) PLCM 175/13 (14129) denominando a área 
localizada na Rua Rio Upariquera, entre os nºs 169 e 285, Parque Miami, de Praça 
Osvaldo Raminelli [À COMISSÃO DE JUSTIÇA]; 1627/13 (14130) Indicação para remoção 
de uma árvore existente na Avenida Ibirapitanga, defronte ao nº 411, Vila Pires; 2059/13 
(14131) Indicação para desratização nos bueiros da Rua Iugoslávia, em toda extensão, 
Parque das Nações; 3635/13 (14132) Indicação para limpeza, capinação e revitalização da 
Praça Valdemar Soares, localizada na Rua Oratório, altura do nº 1458, Parque das 
Nações; 3635/13 (14133) Indicação para tapar buracos na Rua Miragaia, altura do nº 173, 
Parque Erasmo Assunção; 2505/13 (14134) Indicação para troca das lixeiras, limpeza dos 
bancos e mesas e do piso da Praça Assunção localizada entre a Rua Dr. Antonio Álvaro, 
Rua Riachuelo e Rua Regente Feijó, Bairro Assunção. VEREADOR IVANILDO PEREIRA 
LÔBO (SARGENTO LÔBO) 1962/13 (14042) Indicação para substituição da tampa da 
boca-de-lobo localizada em frente ao nº 324 da Avenida Nova Iorque, Vila Metalúrgica; 
614/13 (14043) Indicação para sinalização de solo (faixa para travessia de pedestres), na 
esquina da Alameda México com Rua Ana Neri, Bairro Santa Terezinha; 3612/13 (14044) 
Indicação para tapar os buracos existentes em toda a extensão da Rua Madri, Vila 
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Metalúrgica; 3613/13 (14045) Indicação para tapar os buracos da Rua Assunção 
especialmente no trecho entre os nºs 35 e 41-A, Vila Metalúrgica; 273/13 (14046) 
Indicação para colocação de corrimão na ponte para travessia de pedestres localizada 
sobre o córrego existente dentro do Núcleo dos Ciganos, Avenida da Paz, Utinga. 
VEREADOR FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO DUARTE) 2226/13 (14121) 
Requerimento com abaixo-assinado de moradores do Jardim do Estádio e adjacências os 
quais solicitam a imediata revitalização da Rua Adriático, em toda a sua extensão; 3631/13 
(14122) Indicação para recapeamento asfáltico da Rua Cervo do Pantanal, entre os nºs 75 
e 806, Bairro Recreio da Borda do Campo; 470/13 (14123) Indicação para roçagem e 
limpeza na Praça Adelina Kozar, Jardim Teles de Menezes [JUSTIFICADAS as 
proposituras pelo autor]. VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO 
LAGOA) 207/13 (14070) Indicação para capinação, limpeza e retirada de entulho na Rua 
dos Dominicanos, no entorno do bloco 91, Conjunto Habitacional Lamartine, Jardim Santo 
André; 207/13 (14071) Indicação para desobstrução da rede de esgoto na Rua dos 
Dominicanos, Jardim Santo André; 3618/13 (14072) Indicação para manutenção na rede 
de esgoto da Rua 07, Praça Lamartine, Jardim Santo André; 3619/13 (14073) Indicação 
para manutenção na caixa coletora de esgoto localizada na Rua do Cruzeiro, Cruzado II, 
Jardim Santo André; 886/13 (14074) Indicação para vistoria técnica, regularização no 
fornecimento da rede de água e construção de muro de arrimo na Rua Lamartine nº 185, 
Vila Suíça [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR ANTONIO DE 
JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) 3626/13 (14103) Requerimento ao Diretor 
Regional da Eletropaulo de serviços de capinação no passeio público de sua substação, 
localizada entre as ruas das Figueiras, Maria Ortiz e Laranjeiras, Bairro Campestre; 
1107/13 (14104) Indicação para vistoria técnica no sistema de captação de águas pluviais, 
na viela Nossa Senhora das Graças, Bairro Sítio dos Vianas; 3599/13 (14105) Indicação 
para substituição dos coletores de lixo instalados na Praça Silvia Arlete Baptista Carrasco 
e adjacências, Vila Guiomar; 3391/13 (14106) Indicação para vistoria técnica que vise a 
promover melhorias de acessibilidade no Centro de Especialidades Odontológicas, 
localizado na Avenida Vieira de Carvalho, Bairro Santa Terezinha; 2870/13 (14107) 
Indicação para implantação de medidas que visem a reduzir a velocidade de veículos que 
trafegam pela Avenida Valentim Magalhães, altura do nº 3.000, Bairro Condomínio 
Maracanã. DIVERSOS VEREADORES 2870/13 (14109) Emenda Aditiva ao PL 39/13, que 
consiste na criação de uma Zona Especial de Interesse Social, classe B – ZEIS-B [ÀS 
COMISSÕES DE ORIGEM]. Após a leitura, as Indicações foram encaminhadas e os 
Requerimentos foram destinados para o final da Ordem do Dia. Às 17h25min, passa-se 
ao GRANDE EXPEDIENTE [PV SDD PRP PTB PDT DEM PSB PRB PMDB PT PROS]. 
Havendo acordo entre os líderes, todas as bancadas declinam do uso da palavra no 
Grande Expediente da presente sessão. Pela ordem, a Vereadora Elisabete Tonobohn 
Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque) entende que o Vereador Bahia não concorda com 
a suspensão da sessão, mas informa que precisará de algum tempo para tratar da Ordem 
do Dia e tentará fazê-lo enquanto o Vereador Leite utilizar a palavra. ASSUME A 
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PRESIDÊNCIA O SR. EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA). Pela ordem, a Vereadora 
Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque) invoca o art. 94, do Regimento 
Interno, e passa a palavra ao Vereador Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), 
que fala sobre a questão da redução da jornada de trabalho dos profissionais de 
enfermagem, para 30 horas, reivindicação que considera justa. Compromete-se a votar 
favorável ao projeto, dada sua importância, em que pese ser inconstitucional, por vício de 
iniciativa, o que, naturalmente, obrigará o Prefeito a oferecer uma ADIn, suspendendo a 
eficácia do projeto. Diz que não se antecipará quanto ao veto, nem assumirá compromisso 
com relação ao veto e se compromete a acompanhar os servidores na luta pela redução 
da jornada de trabalho. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. APARECIDO DONIZETI 
PEREIRA (DONIZETI PEREIRA). O Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti 
Pereira) lembra que o projeto consta da Ordem do Dia, momento em que poderá ser 
discutido. Pela ordem, o Vereador Ailton José de Lima (Ailton Lima) invoca o art. 94, do 
Regimento Interno, e passa a palavra ao Vereador Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), 
o qual registra que a categoria tem o apoio da Câmara e o representante do Governo 
mostrou estar disposto a conversar sobre o assunto. Pede a compreensão de todos para 
que, de forma legal, possam aprovar o projeto das 30 horas para a Enfermagem, em Santo 
André. Deixa claro que não foi procurado pelo sindicato, desde que apresentou o projeto. 
Diz que não se trata de assumir a paternidade da matéria, mas, sim, aprovar o projeto de 
maneira responsável. Ressalta que os Vereadores conversarão com o Governo e 
comunicarão os interessados sobre o andamento do projeto. Pela ordem, o Vereador 
Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e fala 
que é Vereador da periferia e que foi eleito para lutar pela saúde e por creche e votará 
favorável ao projeto. Entende que não precisa muito debate e que a matéria deve ser 
votada o quanto antes. Comenta que frequentemente vai ao hospital e sabe das 
dificuldades enfrentadas pelos profissionais, enquanto comissionados ganham mais, às 
vezes até o dobro, que os enfermeiros e auxiliares de enfermagem. Às 17h40min, passa-
se à ORDEM DO DIA com a presença dos Vereadores Ailton José de Lima (Ailton Lima), 
Evilasio Santana Santos (Bahia), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido 
Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian 
Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), 
Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), 
Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), 
Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), 
Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de 
Jesus). Pela ordem, o Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano) requer o 
adiamento dos Itens 1º, 4º, 5º, 6º, 7º, 9º, 10, 11, 12, 13, 15, 20, 22, 23, 28, 29, 31 e 32, por 
uma sessão; dos Itens 24, 25 e 26, por duas sessões; e dos Itens 2º, 14, 16, 18 e 30, por 
três sessões. Pela ordem, o Vereador Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg) 
solicita seja o Item 19 adiado apenas por uma sessão. O Presidente Aparecido Donizeti 
Pereira (Donizeti Pereira) submete à apreciação do Plenário o requerimento verbal do 
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Vereador Sargento Juliano, sendo, em seguida, aprovado. O Vereador Roberto Alves 
Rautenberg (Roberto Rautenberg) lembra que pediu para alterar o adiamento do Item 19, 
de sua autoria, para uma sessão apenas. O Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento 
Juliano) entende que o Vereador tem o direito de solicitar o adiamento por prazo menor. O 
Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) submete ao Plenário o adiamento 
do Item 19 por uma sessão. Todavia, ressalta que referido item poderá ser colocado no 
requerimento de inclusão a ser apresentado na próxima sessão. Ao final, foi aprovado pelo 
Plenário o adiamento do Item 19 por uma sessão. Pela ordem, o Vereador Ivanildo Pereira 
Lôbo (Sargento Lôbo) solicita que o Item 30 retorne para a pauta, a fim de ser votado na 
presente sessão. Pela ordem, o Vereador Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias) 
entende que o Item 30 não foi adiado. Fala que há um equívoco, pois há Vereadores com 
Ordem do Dia diferente. Pela ordem, o Vereador Ailton José de Lima (Ailton Lima) 
esclarece que em sua Ordem do Dia o Item 30 diz respeito ao PLCM 128/13, de sua 
autoria, o que acabou induzindo o Vereador Juliano ao erro. O Presidente Aparecido 
Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) ressalta que em sua Ordem do Dia o projeto do 
Vereador Ailton Lima é o Item 31. Pela ordem, o Vereador Geraldo Aparecido Juliano 
(Sargento Juliano) esclarece que pretendiam votar o Item 30, mas o Vereador Lôbo pediu 
que fosse adiado por duas sessões. Todavia, como o Vereador Ailton Lima estava com a 
Ordem do Dia errada, equivocamente solicitou que o Item 30 fosse adiado por três, em vez 
de duas sessões. Pela ordem, a Vereadora Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete 
Tonobohn Siraque) esclarece que o Item 30 da pauta trata da instituição da jornada de 30 
horas semanais. O Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano) reforça que o 
Vereador Lôbo solicitou que fosse adiado por duas sessões. Indaga se pode retificar seu 
requerimento de adiamento. O Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) 
entende que o Vereador Sargento Juliano poderia fazer novamente a solicitação de 
adiamento da Ordem do Dia. Pela ordem, o Vereador José Francisco de Araujo (José de 
Araujo) assevera que o requerimento verbal de adiamento foi colocado em votação e 
aprovado, razão pela qual é matéria vencida e não cabe mais discussão. O Presidente 
Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) entende que o Vereador Araujo usa de dois 
pesos e duas medidas, pois não questionou quando o Vereador Roberto Alves Rautenberg 
solicitou adiamento por prazo menor, pois também era matéria vencida. Pede que os 
Vereadores usem de bom senso, pois a situação é idêntica. Pela ordem, o Vereador Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias) entende que o Vereador Araujo está correto, 
porém, o Vereador Ailton tem em mãos uma pauta da Ordem do Dia que está errada. O 
Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) entende que o Vereador Araujo 
tem razão, mas deveria ter tido a mesma postura no caso do Vereador Rautenberg. O 
Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo) assevera que o documento do 
Vereador Ailton não é o original da Casa e, sim, um documento utilizado pela assessoria 
do vereador para dar parecer sobre o andamento. Deixa claro que a culpa não cabe a esta 
Casa, pois a Ordem do Dia está correta. O Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti 
Pereira) informa que já ficou acertado com o Vereador Lôbo que o projeto das 30 horas 
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será incluído na próxima sessão, dando tempo para o Vereador conversar com o Governo. 
Pela ordem, o Vereador Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote) fala que em todas as 
sessões têm enfrentado problemas com o Regimento Interno, e considera que por conta 
desses equívocos estão perdendo o controle do andamento dos trabalhos. Lembra que 
este ano várias exceções foram colocadas e pede que o Vereador Lôbo se posicione sobre 
a sua pretensão quanto ao projeto. O Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti 
Pereira) esclarece que dada à relevância do projeto não pode correr nenhum risco jurídico. 
Entende ser mais seguro a matéria ser incluída na próxima sessão. O Vereador Almir 
Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote) sugere seja votado em primeira discussão e deixar a 
discussão para a segunda discussão e votação. Pela ordem, o Vereador Eduardo 
Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite) considera a posição do Presidente Donizeti Pereira 
parece a mais sensata, porque, de fato, o adiamento foi aprovado por três sessões e foi 
criada uma celeuma, pois o autor da matéria pretendia o adiamento por duas sessões. 
Entende que isso pode dar margem a uma ação contrária ao projeto. Considera legítimo 
votar o projeto, todavia, na próxima sessão, pois garantiria que ninguém pudesse se 
insurgir, do ponto de vista regimental, contra a aprovação da matéria. O Presidente 
Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) informa que fica adiado, conforme 
determinado, com o compromisso de que será incluído na próxima sessão. Pela ordem, o 
Vereador Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo) diz que, diante de toda a situação e de 
todos os pronunciamentos feitos, concorda que seja adiado e incluído na próxima sessão. 
O Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) reforça que o projeto entrará na 
próxima Ordem do Dia, através de requerimento de inclusão. O Vereador Eduardo 
Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite) registra que a observação do Vereador Araujo foi 
prudente, pois, graças a isso, conseguiram evitar prejuízo maior, futuramente. Pela ordem, 
o Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano) solicita que o Vereador 
Rautenberg tenha o mesmo tratamento que o Vereador Lôbo. O Presidente Aparecido 
Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) diz que valerá o mesmo procedimento e que a matéria 
será incluída na próxima Ordem do Dia também. Pela ordem, o Vereador Ronaldo de 
Castro (Ronaldo de Castro) fala que os Itens 24, 25 e 26, são de sua autoria e dizem 
respeito ao Regimento Interno. Espera que o Regimento Interno seja revisado, para que os 
munícipes tenham tratamento que esperam. O Vereador Almir Roberto Cicote (Dr. Almir 
Cicote) entende que o Vereador Ronaldo tem razão e propõe que o Vereador, no período 
de recesso, prepare um texto-base para ser discutido ao término do recesso. Pela ordem, 
o Vereador Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg) protesta, pois no Regimento 
Interno prevalece o número que o autor do projeto solicitou e quando fez o requerimento o 
adiamento não tinha sido votado ainda. O Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti 
Pereira) pede a compreensão do Vereador Rautenberg. ITEM 1º - SEGUNDA discussão 
adiada e votação do PROJETO DE LEI 22/12, protocolo 005550, encaminhado pelo 
Executivo Municipal, que dispõe sobre a concessão de jazigos nos cemitérios de Santo 
André. As Comissões de Justiça, de Finanças, de Desenvolvimento Urbano e de Cidadania 
apresentaram o Parecer nº 01/12 opinando pela sua aprovação. Encaminhada Mensagem 
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Aditiva, protocolo 000655. Apresentadas Emendas Aditivas, protocolos 003842, 013554 e 
13881 e Emendas Modificativas, protocolos 005150, 005614, 010079 e 013496. 
PROCESSO N. 816/12 - quorum: 2/3 [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do 
Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)]. ITEM 2º - PRIMEIRA discussão 
adiada e votação da PROPOSTA DE EMENDA À LEI ORGÂNICA DO MUNICÍPIO 02/13, 
protocolo 008349, de autoria do Vereador Edson Sardano, que visa a acrescentar o § 8º ao 
artigo 128, no Capítulo VI, Seção III da Lei Orgânica do Município. Pendente de parecer 
das Comissões de Justiça e de Finanças. PROCESSO N. 2.673/13 - quorum: 2/3 
[ADIADO POR TRÊS SESSÕES, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano 
(Sargento Juliano)]. ITEM 3º - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE 
LEI 39/13, protocolo 009270, encaminhado pelo Executivo Municipal, que cria uma ZEIS-B, 
na Rua Adriático, Jardim Telles de Menezes. Pendente de parecer das Comissões de 
Justiça e de Desenvolvimento Urbano. Apresentada Emenda Aditiva, protocolo 013299. 
PROCESSO N. 2.870/13 - quorum: 2/3 [Parecer verbal: Comissão de Justiça – Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), favorável; Edson de Jesus Sardano (Edson 
Sardano), (fora do microfone); Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), favorável. 
Comissão de Desenvolvimento Urbano – Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), 
favorável; Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), ausente; José Montoro Filho 
(José Montoro Filho – Montorinho), favorável] [APROVADO POR VINTE E UM VOTOS 
FAVORÁVEIS: Ailton José de Lima (Ailton Lima), Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), 
Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn 
Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da 
Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), José Francisco 
de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho), Luiz 
Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), 
Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto 
Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo Aparecido Juliano 
(Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Francisco Duarte de Lima 
(Alemão Duarte), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa 
(Toninho de Jesus)]. ITEM 4º - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE 
LEI 48/13, protocolo 010536, encaminhado pelo Executivo Municipal, que dispõe sobre o 
Orçamento Geral do município de Santo André para o exercício de 2014. Pendente de 
parecer da Comissão de Finanças. Apresentadas Emendas Modificativas protocolos 
012449, 012485, 012490, 012519, 012520, 012521, 012522, 012523, 012556, 012557, 
012558, 012559, 012560, 012561, 012562, 012563, 012564, 012565, 012566, 012567, 
012568, 012575, 012585, 012586, 012588, 012590, 012591, 012592, 012595, 012612, 
012613, 012614, 012615, 012616, 012617, 012618, 012619, 012620, 012621, 012622, 
012623, 012624, 012625, 012626, 012627, 012628, 012629, 012630, 012631, 012632, 
012633, 012634, 012635, 012636, 012652, 012653, 012654, 012655, 012656, 012657, 
012658, 012664, 012665, 012666, 012667, 012668, 012669, 012670, 012671, 012675, 
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012676, 012677, 012678, 012679, 012684, 012685, 012686, 012687, 012688, 012689, 
012690, 012691, 012692, 012693, 012694, 012695, 012696, 012697, 012698, 012699, 
012700, 012701, 012702, 012703, 012704, 012705, 012706, 012707, 012708, 012710, 
012711, 012712, 012713, 012714, 012718, 012719, 012726, 012727, 012728, 012729, 
012730, 012731, 012732, 012733, 012734, 012735, 012736, 012737, 012738, 012739, 
012740, 012741, 012742, 012743, 012744, 012745, 012746, 012747, 012748, 012749, 
012750, 012751, 012752, 012753, 012754, 012755, 012756, 012757, 012758, 012759, 
012760, 012761, 012762, 012763, 012764, 012765, 012766, 012767, 012768, 012769, 
012770, 012771, 012772, 012773, 012774, 012775, 012776, 012778, 012779, 012780, 
012781, 012782, 012783, 012784, 012785, 012786, 012787, 012788, 012789, 012790, 
012792, 012793 e 012800. PROCESSO N. 3.104/13 - quorum: M.A. [ADIADO POR UMA 
SESSÃO, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)]. ITEM 5º - 
PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI 49/13, protocolo 011294, 
encaminhado pelo Executivo Municipal, que dispõe sobre a criação da Pinacoteca 
Municipal. Pendente de parecer das Comissões de Justiça, de Finanças e de Educação. 
PROCESSO N. 3.260/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do 
Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)]. ITEM 6º - PRIMEIRA discussão 
adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 56/13, protocolo 005482, de autoria do 
Vereador Toninho de Jesus, que dispõe sobre a reserva de vagas de estacionamento de 
shoppings-centers, centros comerciais e hipermercados para gestantes e pessoas com 
crianças de colo, no âmbito do Município de Santo André, e dá outras providências. 
Pendente de parecer das Comissões de Justiça e de Desenvolvimento Urbano. 
PROCESSO N. 2.172/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do 
Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)]. ITEM 7º - PRIMEIRA discussão 
adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 61/13, protocolo 005673, de autoria do 
Vereador Toninho de Jesus, que dispõe sobre a criação do Cadastro Municipal da Pessoa 
portadora de Deficiência no Município de Santo André. Pendente de parecer das 
Comissões de Justiça e de Cidadania. PROCESSO N. 2.216/13 - quorum: m.s. [ADIADO 
POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)]. 
ITEM 8º - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 64/13, 
protocolo 005897, de autoria do Vereador José Montoro Filho - Montorinho, visando a 
alterar a denominação da “Praça Venâncio Neto” para “Parque Centro de Artes e Esportes 
Unificados Vereador Venâncio Neto” (Parque CEU das Artes Vereador Venâncio Neto). 
Pendente de parecer das Comissões de Justiça e de Educação. PROCESSO N. 2.263/13 - 
quorum: 2/3 [Parecer verbal: Comissão de Justiça – Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz 
Zacarias), (fora do microfone); Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), (fora do 
microfone); Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), (fora do microfone). Comissão 
de Educação – Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), favorável; 
José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho), favorável; Antonio Rodrigues da 
Silva (Tonho Lagoa), favorável] [APROVADO POR VINTE VOTOS FAVORÁVEIS: Ailton 
José de Lima (Ailton Lima), Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio Santana 
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Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Cosmo 
Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson 
de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), 
Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), José Montoro Filho (José Montoro 
Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo 
Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto Alves 
Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo 
Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Francisco 
Duarte de Lima (Alemão Duarte), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de 
Jesus Barbosa (Toninho de Jesus); ausente: José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. 
ITEM 9º - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 65/13, 
protocolo 005898, de autoria do Vereador José Montoro Filho - Montorinho, que visa a 
denominar de “Parque Centro de Artes e Esportes Unificados Jaboticabeiras” (Parque CEU 
das Artes Jaboticabeiras), o logradouro público conhecido como Praça das Jaboticabeiras, 
localizado na Rua Engenheiro Alfredo Heitzmann Júnior com a Rua Birigui, Jardim Marek. 
Pendente de parecer da Comissão de Justiça. PROCESSO N. 2.264/13 - quorum: m.s. 
[ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento 
Juliano)]. ITEM 10 - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 
68/13, protocolo 006092, de autoria do Vereador Toninho de Jesus, que dispõe sobre a 
adaptação de banheiros públicos e de fácil acesso para pessoas com deficiência, em 
centros esportivos e parques do município de Santo André. Pendente de parecer das 
Comissões de Justiça e de Cidadania. PROCESSO N. 2.310/13 - quorum: m.s. [ADIADO 
POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)]. 
ITEM 11 - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 73/13, 
protocolo 007438, de autoria do Vereador Toninho de Jesus, que dispõe sobre a 
obrigatoriedade da existência de cadeiras de rodas em edifícios comerciais, hotéis e 
repartições públicas em que haja atendimento à população. Pendente de parecer das 
Comissões de Justiça, de Finanças e de Cidadania. PROCESSO N. 2.514/13 - quorum: 
m.s. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano 
(Sargento Juliano)]. ITEM 12 - PRIMEIRA discussão adiada votação do PROJETO DE LEI 
CM 75/13, protocolo 007440, de autoria do Vereador Toninho de Jesus, que dispõe sobre 
a obrigatoriedade das empresas que administram cinemas instalados em Santo André a 
ceder ao Poder Público, antes das sessões, um minuto para realização de Campanhas 
Socioeducativas. Pendente de parecer das Comissões de Justiça e de Educação. 
PROCESSO N. 2.515/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do 
Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)]. ITEM 13 - PRIMEIRA discussão 
adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 78/13, protocolo 007639, de autoria do 
Vereador Toninho de Jesus, que dispõe sobre a proibição de cobrança pelo uso de 
estacionamento de veículos em estabelecimentos hospitalares. Pendente de parecer das 
Comissões de Justiça, de Finanças e de Desenvolvimento Urbano. PROCESSO N. 
2.543/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador Geraldo 
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Aparecido Juliano (Sargento Juliano)]. ITEM 14 - PRIMEIRA discussão adiada e votação 
do PROJETO DE LEI CM 80/13, protocolo 007716, de autoria do Vereador Sargento 
Juliano, denominando a área localizada na Rua Santa Joana D’Arc com Rua São Judas 
Tadeu, na Vila Vitória, de Praça Roque Vicenza. A Comissão de Justiça apresentou o 
Parecer n. 72/13 opinando pela sua rejeição. PROCESSO N. 2.562/13 - quorum: 2/3 
[ADIADO POR TRÊS SESSÕES, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano 
(Sargento Juliano)]. ITEM 15 - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE 
LEI CM 81/13, protocolo 007717, de autoria do Vereador Sargento Juliano, denominando a 
área localizada na Rua Adelino Fontoura com Rua Afonso Lopes, no Jardim Silvana de 
Praça Erundina A. Santos. Pendente de parecer da Comissão de Justiça. PROCESSO N. 
2.563/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador Geraldo 
Aparecido Juliano (Sargento Juliano)]. ITEM 16 - PRIMEIRA discussão adiada e votação 
do PROJETO DE LEI CM 82/13, protocolo 007718, de autoria do Vereador Sargento 
Juliano, declarando de utilidade pública a “Associação dos Moradores do Jardim 
Ciprestes”. Pendente de parecer da Comissão de Justiça. PROCESSO N. 2.564/13 - 
quorum: m.s. [ADIADO POR TRÊS SESSÕES, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido 
Juliano (Sargento Juliano)]. ITEM 17 - PRIMEIRA discussão e adiada votação do 
PROJETO DE LEI CM 89/13, protocolo 008115, de autoria do Vereador Ailton Lima, 
visando a autorizar as empresas privadas a efetuarem a manutenção de monumentos, 
esculturas e obras de arte, públicos – “Adote um Monumento Cultural”. Pendente de 
parecer das Comissões de Justiça e de Educação. PROCESSO N. 2.654/13 - quorum: 
m.s. [Parecer verbal: Comissão de Justiça – Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz 
Zacarias), favorável; Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), favorável; Antonio de 
Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), favorável. Comissão de Educação – Elisabete 
Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), favorável; José Montoro Filho (José 
Montoro Filho – Montorinho), favorável; Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa), 
favorável] [APROVADO]. ITEM 18 - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO 
DE LEI CM 90/13, protocolo 008360, de autoria do Vereador Sargento Juliano, visando a 
alterar a redação de artigos da Lei n. 7.537/97 de 23 de setembro de 1997, que dispõe 
sobre a regulamentação de uso e colocação das caçambas coletoras de entulho em via 
pública. Pendente de parecer das Comissões de Justiça e de Desenvolvimento Urbano. 
PROCESSO N. 1.242/97 - quorum: m.s. [ADIADO POR TRÊS SESSÕES a pedido do 
Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)]. ITEM 19 - PRIMEIRA discussão 
adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 94/13, protocolo 008508, de autoria do 
Vereador Roberto Rautenberg, que proíbe o uso e o sacrifício de animais em práticas de 
rituais religiosos no Município de Santo André. Pendente de parecer da Comissão de 
Justiça. PROCESSO N. 2.742/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR TRÊS SESSÕES, a 
pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)]. ITEM 20 - PRIMEIRA 
discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 98/13, protocolo 008812, de autoria 
do Vereador Donizeti Pereira, que dispõe sobre a obrigatoriedade da matrícula de irmãos 
no mesmo estabelecimento escolar da Rede Municipal, quando este oferecer turmas no 
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mesmo nível educacional. Pendente de parecer das Comissões de Justiça e de Cidadania. 
PROCESSO N. 2.812/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do 
Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)]. ITEM 21 - PRIMEIRA discussão 
adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 102/13, protocolo 009171, de autoria do 
Vereador Toninho de Jesus, que dispõe sobre a divulgação dos valores das multas de 
trânsito de competência do município de Santo André. As Comissões de Justiça e de 
Finanças apresentaram o Parecer n. 14/13 opinando pela sua Aprovação. PROCESSO N. 
2.848/13 - quorum: m.s. [APROVADO]. ITEM 22 - PRIMEIRA discussão Adiada e votação 
do PROJETO DE LEI CM 105/13, protocolo 009445, de autoria do Vereador Dr. Almir 
Cicote, visando a denominar “Ponte Prefeito Lincoln Grillo” a estrutura situada à Avenida 
Antonio Cardoso, sobre o Rio Tamanduateí, ligando o Centro à Vila Curuçá. Pendente de 
parecer da Comissão de Justiça. PROCESSO N. 2.924/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR 
UMA SESSÃO, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)]. ITEM 
23 - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE RESOLUÇÃO Nº 03/13, 
protocolo 001995, de autoria do Vereador Dr. Almir Cicote, que visa a alterar dispositivos 
do Regimento Interno da Câmara Municipal de Santo André no intuito de instituir Comissão 
Permanente de Fiscalização de Contratos, Convênios, Parcerias, Ajustes e Consórcios e 
dá outras providências. A Comissão de Justiça apresentou o Parecer n. 27/13 opinando 
pela sua aprovação. PROCESSO N. 2.727/05 - quorum: M.A. [ADIADO POR UMA 
SESSÃO, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)]. ITEM 24 - 
PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE RESOLUÇÃO Nº 09/13, 
protocolo 003351, de autoria do Vereador Ronaldo de Castro e outros Vereadores, que 
altera o teor do art. 9º da Resolução nº 02, de 1981, que dispõe sobre o Regimento 
Interno. Pendente de parecer da Comissão de Justiça. PROCESSO N. 1.562/13 - quorum: 
M.A. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano 
(Sargento Juliano)]. ITEM 25 - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE 
RESOLUÇÃO Nº 12/13, protocolo 009335, de autoria do Vereador Ronaldo de Castro e 
outros Vereadores, alterando a redação do artigo 104 e do §4º do mesmo artigo da 
Resolução n. 02, de 1981 – Regimento Interno. Pendente de parecer da Comissão de 
Justiça. PROCESSO N. 2.892/13 - quorum: M.A. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a 
pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)]. ITEM 26 - PRIMEIRA 
discussão adiada e votação do PROJETO DE RESOLUÇÃO Nº 14/13, protocolo 009427, 
de autoria do Vereador Ronaldo de Castro e outros Vereadores, alterando a redação do 
artigo 94 da Resolução nº 2, de 1981 - Regimento Interno. Pendente de parecer da 
Comissão de Justiça. PROCESSO N. 2.918/13 - quorum: M.A. [ADIADO POR DUAS 
SESSÕES, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)]. ITEM 27 
- PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE LEI 52/13, protocolo 011795, 
encaminhado pelo Executivo Municipal, que desafeta área da categoria de bem de uso 
comum do povo para categoria de bem público dominial e autoriza alienação de bem 
imóvel. As Comissões de Justiça, de Finanças e de Desenvolvimento Urbano 
apresentaram o Parecer n. 7/13 opinando pela sua aprovação. PROCESSO N. 3.283/13 - 
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quorum: 2/3 [APROVADO POR DEZENOVE VOTOS FAVORÁVEIS: Ailton José de Lima 
(Ailton Lima), Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete 
Tonobohn Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido Donizeti 
Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori 
Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), José 
Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz 
Alberto), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. 
Marcos Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro 
(Ronaldo de Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo 
(Sargento Lôbo), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), Antonio Rodrigues da Silva 
(Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus); ausentes: Almir Roberto 
Cicote (Dr. Almir Cicote) e José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 28 - 
PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE LEI CM 120/13, protocolo 010204, de 
autoria do Vereador Sargento Lôbo, visando à criação, na Guarda Municipal de Santo 
André, da Ronda Operacional com Motocicletas – Romo. Pendente de parecer das 
Comissões de Justiça e de Segurança Pública. PROCESSO N. 2.492/06-A - quorum: m.s. 
[ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento 
Juliano)]. ITEM 29 - PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE LEI CM 121/13, 
protocolo 010205, de autoria do Vereador Sargento Lôbo, visando à criação, na Guarda 
Municipal de Santo André, da Ronda Operacional Municipal – Romu. Pendente de parecer 
das Comissões de Justiça e de Segurança Pública. PROCESSO N. 2.492/06-A - quorum: 
m.s. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano 
(Sargento Juliano)]. ITEM 30 - PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE LEI CM 
122/13, protocolo 010206, de autoria do Vereador Sargento Lôbo, que dispõe sobre a 
instituição da jornada de 30 horas semanais para Enfermeiros, Técnicos de Enfermagem e 
Auxiliares de Enfermagem, integrantes da Administração Pública Direta e Indireta, no 
município de Santo André. Pendente de parecer das Comissões de Justiça, de Finanças e 
de Saúde. PROCESSO N. 3.072/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR TRÊS SESSÕES, a 
pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)]. ITEM 31 - PRIMEIRA 
discussão e votação do PROJETO DE LEI CM 128/13, protocolo 010263, de autoria do 
Vereador Ailton Lima, visando a denominar área localizada na Avenida Lauro Muller, com 
Avenida Guido Aliberti, na Vila Palmares, como Praça Pastor João da Silva Gonçalves. 
Pendente de parecer das Comissões de Justiça e de Educação. PROCESSO N. 3.096/13 - 
quorum: m.s. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido 
Juliano (Sargento Juliano)]. ITEM 32 - PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE 
LEI CM 130/13, protocolo 010277, de autoria do Vereador José Montoro Filho – 
Montorinho e demais Vereadores, que dispõe sobre o sistema de cobrança por tempo 
fracionado nos estacionamentos particulares do Município de Santo André. Pendente de 
parecer da Comissão de Justiça. PROCESSO N. 1.342/95 - quorum: m.s. [ADIADO POR 
UMA SESSÃO, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)]. 
APROVADOS, em bloco, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento 
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Juliano), os requerimentos lidos no Pequeno Expediente da presente sessão, que 
dependem de deliberação do Plenário. CONVOCADA Sessão Extraordinária, nos termos 
do art. 99 e §§, do Regimento Interno, c/c parágrafo único do art. 28, da LOM, para o 
próximo dia 03/12/2013, após a realização da 75ª Sessão Ordinária, para apreciar em 
segunda discussão e votação as matérias aprovadas em primeira votação. Para tanto, o 
Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) convoca os Vereadores: Ailton 
José de Lima (Ailton Lima), Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio Santana 
Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Cosmo 
Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo 
Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana), José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de 
Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues 
Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo 
de Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo 
Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), Antonio 
Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus). Às 
18h21min, passa-se à TRIBUNA LIVRE: SR. MARCELO REINA SILIANO – 
Representando o PSOL, fala que esteve na Casa, em março, relatando as dificuldades do 
partido em obter as planilhas de cálculos das tarifas dos ônibus solicitadas em janeiro, que 
a Prefeitura não está respeitando o prazo estipulado pela lei e integrantes do Executivo, 
bem como o Prefeito, informaram que em breve entregariam o documento e isso não 
ocorreu. Fala ainda que o Prefeito tem tratado de forma dissimulada a questão, pois é 
comum dizer, entre sorrisos, que as planilhas reivindicadas serão disponibilizadas, mas 
nunca cumpre com o prometido. Em seguida registra que foi necessário entrar com 
mandado de segurança e obtiveram parcialmente alguns documentos, mas dentre eles não 
constam a planilha de lucro e os contratos entre as empresas e a Prefeitura. Salienta que a 
obrigação de fiscalizar o Executivo é do Legislativo, portanto, solicita que a Câmara 
encaminhe requerimento à Prefeitura de disponibilização desses documentos de forma 
completa. Explica ainda que a planilha de cálculo estimado usada em Santo André está 
ultrapassada, é tendenciosa, facilmente manipulável, pois o custo total é feito pelas 
empresas, sem nenhum tipo de fiscalização para justificar o valor alto da tarifa. Em seguida 
propõe aos Vereadores que seja discutida implantação de novo cálculo tarifário no 
município, a fim de baratear ou até mesmo chegar à tarifa zero. Finaliza registrando seu 
repúdio a Prefeitura de Santo André pela forma como o Executivo vem tratando o assunto, 
sonegando informações há muito tempo acerca dessa questão e informa que se não 
conseguir receber os dados requeridos recorrerá ao Programa CQC. SRA. MARIA 
IZABEL GARCIA – Representando o Movimento dos Engenheiros e Tecnólogos da 
Prefeitura, registra que a categoria vem sendo vítima da desvalorização profissional e 
explica que os funcionários do departamento trabalham em todas as áreas da 
Administração, em várias secretarias, executando todos os tipos de projetos na cidade. 
Registra ainda que, desde a coleta de lixo ao desenvolvimento urbano, Santo André é 
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referência para muitas cidades e isso foi com a contribuição dos engenheiros e tecnólogos, 
muitos deles ocupando cargos de chefia em pontos estratégicos, comandando grandes 
equipes de operacionais e mesmo assim, dentre as Prefeituras do ABC, Santo André é 
quem paga o menor salário. Registra ainda que, comparando com a área privada, a 
defasagem salarial é muito maior e isso vem acarretando evasão desses profissionais do 
município. Informa ainda que 41% desses profissionais aposentar-se-ão nos próximos três 
anos e, em virtude dos baixos salários, não há possibilidade de reposição, pois as pessoas 
não se interessam pelos concursos e as que entram ficam por pouco tempo. Finaliza 
solicitando apoio dos Vereadores na luta por melhoria salarial, uma vez que estão sendo 
contratados profissionais terceirizados recebendo um salário três vezes mais alto. 
ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. EVILÁSIO SANTANA SANTOS (BAHIA). VEREADOR 
AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA) – Primeiramente registra que o Sindicato dos 
Funcionários Públicos na Administração passada era presença constante na Casa lutando 
por aumento de salário, bem como por melhores benefícios, e hoje não entende o que 
acontece que não está demonstrando a mesma disposição para lutar pelo funcionalismo. 
Em seguida, acerca dos tecnólogos e engenheiros, diz perceber o constrangimento dos 
Vereadores, pois a seu ver falta vontade política para atender a categoria e durante quatro 
anos o PT criticou a quantidade de comissionados no município e até agora não viu 
nenhum esboço no sentido de reduzir os comissionados, porque isso poderia gerar 
economia para investir em algumas categorias. Salienta ainda que mesmo tendo feito algo 
em relação aos Procuradores e Guarda Municipal, outros setores também carecem de 
valorização. Fala ainda que o Prefeito Carlos Grana vem tratando muitos assuntos com 
dissimulação, atendendo a todos de forma cordial e prometendo soluções, mas ao término 
de um ano não se percebe nada de novo na cidade. VEREADOR EDUARDO MARCHIORI 
LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) – Primeiramente parabeniza os engenheiros e 
tecnólogos pela mobilização e fala que todas as categorias profissionais da Administração 
estão com os salários defasados em relação ao mercado e todos os esforços precisam ser 
feitos para melhorar as condições de trabalho dos servidores. Em seguida fala que o 
Governo precisa disponibilizar todas as informações necessárias para a população. 
Registra ainda que o Governo Carlos Grana, em menos de seis meses, implantou o Bilhete 
Único no município e isso é um avanço em termos de transporte público e mobilidade 
urbana. Registra ainda que foi a primeira cidade a reduzir a tarifa de ônibus antes dos 
protestos que aconteceram no País, seguindo a redução que a Presidente Dilma fez, em 
plano nacional, nos tributos que incidiam no transporte público. Finaliza dizendo que o 
Prefeito Carlos Grana vem trabalhando muito para melhorar o transporte coletivo na 
cidade, prova disso são as ações que a população já vem percebendo e outras mais estão 
sendo estudadas, pois no mês passado o Secretário de Obras apresentou na Câmara 
plano de criação de corredores de ônibus na cidade, para agilizar o fluxo do transporte. 
VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) – Registra que o 
reajuste salarial do funcionalismo não foi suficiente para repor a inflação e os diversos 
setores têm vindo reivindicar melhorias salariais na Casa e a Administração precisa 



1000 
 

Ata da 74ª Sessão Ordinária, da 1ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

reavaliar sua postura, principalmente no que tange à terceirização, pois os funcionários 
públicos vêm sendo desrespeitados nas mais diversas categorias. Fala ainda que os 
engenheiros e tecnólogos lutam há anos por melhorias salariais, ainda não foram 
atendidos nas suas reivindicações e há necessidade de se valorizar esses funcionários 
que trabalham pela cidade com muito empenho, no entanto vários setores estão sendo 
comandados por profissionais comissionados recém-formados e que recebem de três a 
quatro vezes mais. VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) – 
Conta sobre seu irmão que trabalhava no Tribunal de Contas do Estado de São Paulo e 
que, após passar em concurso para economista na Prefeitura de Santo André, passou a 
receber um salário bem maior, isso há cerca de vinte anos. Lamenta o descaso que foi 
acontecendo ao longo das administrações quanto ao salário dessa categoria, que foi 
ficando defasado, enquanto que os salários dos engenheiros do Governo do Estado 
chegam a R$20 mil. Manifesta seu apoio à categoria. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. 
APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA). VEREADOR JOSÉ MONTORO 
FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO) – Parabeniza os engenheiros, 
arquitetos e tecnólogos pela constância na luta e acredita que o Executivo tem uma 
obrigação com a categoria e deve pagar. Diz que, para o próximo ano, com o orçamento 
aprovado neste ano, muitas situações terão de ser melhoradas, como a questão do salário 
defasado e a Bancada do PT fará uma luta acirrada junto ao Executivo acerca dessas 
dívidas com os funcionários públicos. Nada mais havendo a tratar, o Presidente Aparecido 
Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) declara encerrada a presente sessão, às dezenove 
horas e quatro minutos. Eu, Meyri Eloisa Pincerato, Encarregada do Setor de Taquigrafia 
e Atas, lavrei a presente Ata que lida e achada conforme, segue assinada pela Presidência 
e pelas Secretarias, devendo ser aprovada na sessão ordinária subsequente a esta. 
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